

山加積地区の主な提言等と回答要旨（H28春に開催の「市長と語る会」で）

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①ミュージアム	ほたるいかミュージアムの駐車場に、もっと多くの人に来ていただくための愛される設備ということで、幸せの鐘を設置してほしい。	夢のあるご提言ありがとうございます。 今後、施設の整備を行う時期が来た際の一つの参考とさせていただきます。
②東福寺野自然公園	東福寺野自然公園で1～2時間子どもを遊ばせる際にも入園料を徴収される。 市民や近隣の住民に無料の入場券を渡す等できないか。	東福寺野自然公園は、市の助成金約500万円と年間利用者約57,000人の入園料で運営しています。 ご提言については、今の段階では難しいですが、過去に幼児の入園料無料化を行った経緯もあり、今後経営が安定し無料化の方向に向かうようがんばりたいと思います。
③海上観光	ほたるいか海上観光は3月1日から予約受付を行っているが、その日に予約しようとすると既に土日が埋まってしまっている。 観光協会に聞くと協会で既に押さえている枠があるが、市で宿泊・食事をしないと譲れないと言われたが、市のお金を使っているのなら、市民にも利用できるようにしてほしい。	海上観光の定員40名のうち、旅館・ホテル枠が25名、それ以外の方が15名となっており、3月1日から電話予約を開始し、土日を含め期間中、毎日15名分を確保していますので、ご理解いただきたいと思いますが、実態について調査します。
④南部小駐車場	3月に完成した南部小学校山側の駐車場について、夜間は暗いため、防犯上、駐車場の中央部に照明を付けてほしい。中加積地区からも要望が出ている。 また、以前に大型車両が入っていたので大型車進入禁止の看板も設置してほしい。	学校に駐車場の使用状況を確認したところ、日中の学校・地域行事において主に使用されており、夜間はあまり使用されていないようですが、防犯上の面もあるので、学校や、振興会の方のお話を聞きながら検討したいと思います。 大型車につきましては、近所にお住まいの方が駐車していたようですが、今後も駐車されるようでしたら、あくまで学校利用者の為のものであり、大型車に対応した舗装等にならないで、駐車されないよう伝えます。
⑤公民館	本江の公民館は老朽化しており、準備委員会を設け建て替えについて話し合いをしているほか、建設費の積み立てをしているが、資金面が問題である。 聞くところによると宝くじ関係の助成があり、県が窓口になっていると聞いたが利用できるのか。	お問い合わせの助成は、コミュニティ助成という事業ですが、対象は地区公民館のみとなっています。 この助成のほかに、市で自治公民館に対し250万円を限度に助成しているほか、市が借り受けた資金を貸し付けるという制度もありますので、ご相談ください。
⑥老人クラブ	山加積では2つの老人クラブが脱退したが、理由の一つとしては市で補助を受ける際の手続きが煩雑という事があるようなので、手続きの簡略化を。 また、老人クラブが脱退しないような方策を。	ご意見については何度かご意見をいただいており、なるべく簡素に、例えば、クラブで作成されている決算等の様式を市の様式に代えて提出いただくことも可能にするなど、簡素化に努めているほか、老人クラブ連合会においても事前チェックをいただいていると聞いています。 ただし、市の補助事業には国の補助も入っていますので、最低限の必要書類をご提出いただきますことをご理解ください。 活動を休止したクラブが、手続きが簡略されたことにより再開した例もありますので、老人クラブ研修会での説明のほか、手続きが簡便になっていることもPRしたいと思います。

山加積地区の主な提言等と回答要旨（H28春に開催の「市長と語る会」で）

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑦地すべり	地区の急傾斜地において、上部の田んぼに水が入ると地下水が出ており地すべりが心配である。 最近、県の職員が頻繁に現地を見に来ているが、いつごろ、何が始まるか市で把握しているか。	県において、土砂災害対策として、急傾斜地の砂防工事は完了しているものの、その後の調査で、再度整備が必要との事で、正式決定すれば地元説明に入りたいと聞いていますが、今の時点で具体的な時期までは把握していませんが、市としても県に整備を要求していきます。
⑧市道整備	東福寺と田林を結ぶ市道が半分ほどしか整備されていない。 地区の生命線である水道管も通っているので整備してもらえないか。	必要性は重々承知していますが、市道の整備要望は現在34路線、額にすると概算で20数億円にのぼることから、優先順位、交通量、予算等を総合的に勘案し、順次整備していきたいのでご理解いただきたいと思います。
⑨市道整備	以前にも言ったが、武内プレス前の市道と県道黒川・滑川線がT字で交差している箇所で、武内プレスへの車両通行が大型車も含め非常に多いが、幅員が狭いので混雑し、トラブルとなることもあるので改善してほしい。	ご意見の箇所については、排水路の法面があるので拡幅できないか検討していますが、用地交渉が必要な部分もあり、事業化に至っておりません。 他の市道整備のご要望と同様、順次整備していきたいので、いましばらくお待ちください。
⑩郷川	以前にも言ったが郷川の中州改修について、本江までは改修され、小森が残っているが、災害の面で心配であり、改修されるのか教えていただきたい。	河川を所管している県に伝えてはいますが、県からは、流水断面積があるので改修までに至っていないと聞いています。 ただし、他の地区で改修しているとも聞いていますので、今後も県へ要望してまいります。
⑪イノシシ	イノシシについて、無条件で、要望のあったところにすぐ対策をしてほしい。	ご提言は、電気柵についてかと思いますが、東福寺で大規模なものを設置する方向で調整しています。 通常の電気柵については、国の補助が入っており、被害があったものに交付するという前提条件があることから、被害があった際は逐次ご報告いただきたいと思います。 被害が出ているところは集中的に対応しないといけないと思っていますので、より即効性のある対策について検討します。 また、柵の設置等、捕獲することにもご協力いただきたいと思います。
⑫サル	サルの対策は。	サルの被害も多いとお聞きしていますので、東福寺で、大型の柵を設置しようと考えています。 追い上げについても、地元の皆さんや捕獲隊、市で連携しながら行っていきたいので、ご協力をお願いします。
⑬高知川	3年程前から、スーパー農道から五反田地内にかけて、高知川の石垣から木が出てきており、それを伝ってサルが渡ってくるので対策を。 隣接地の竹は地元で伐採したので今は無い。	これまで河川を所管する県へ伝えているところですが、県からは、石垣の木以上に、川の魚津側にある民地の竹等が垂れ下がっていることも要因との事でそれも併せた対策も検討していると聞いていますが、改めて県へ対応を要望したいと思います。

山加積地区の主な提言等と回答要旨（H28春に開催の「市長と語る会」で）

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑭空き家・空き地 バンク	今年度予算で「空き家対策推進事業」で予算が420万円付いているが、滑川市でも、他自治体で行っているような空き家・空き地情報バンクを開設できないか。	市でも、空き家・空き地情報バンクを開設し、窓口のほか、市ホームページでもご覧いただけるようにしています。 現在の登録件数は35件で、これまでの売買・賃貸成立件数は14件です。 なお、昨年消防が町内会と実施した調査によると、市内にある空き家は748件となっていますが、全てを市で対処するのは難しいので、ぜひご協力ください。
⑮固定資産税	空き家を壊して更地にすると固定資産税が高くなるのか。	家屋がある場合は土地の税額は最大6分の1に軽減されますが、更地にした場合は軽減が無くなりますので、土地部分の固定資産税額は最大6倍になります。 なお、先般、人が住めないような状態の家は更地と同じ取り扱いにできるよう法改正がされたので、市でも対策を検討します。